

547-0

12  
INSPECTORIA SALESIANA  
de Nuestra Señora de la Merced  
Paseo de San Juan Bosco, 74  
BARCELONA - 17



Barcelona, 25 de noviembre de 1959

Muy amados Hermanos en Xto.:

El Señor se ha llevado al eterno descanso el alma de nuestro muy amado Hermano, el Coadjutor profeso perpetuo

## MARTIN GOICOECHEA OTAMENDI

11-1959

fallecido el 20 del corriente mes en la Casa de San José de Barcelona, a los 82 años de edad.

Pocas veces me habré encontrado tan perplejo al tener que escribir la semblanza de uno de nuestros Hermanos llamados a la eternidad. ¿Mi impresión y la de

1959-  
872  
82

cuantos lo han conocido? Un santo Salesiano, de cuerpo entero, sin la menor sombra que poner en su ejemplar conducta; una alma de Dios, toda de Dios, siempre inmersa en el pensamiento, en la presencia, en el amor de Dios. Y fruto de esta íntima y amorosa unión con Dios, la práctica más esmerada de las virtudes cristianas y religiosas.

Base de su vida, decimos, la unión con Dios. Su afán, la palabra de Dios, leída o escuchada de labios de sus ministros, de los Superiores, en las meditaciones y lecturas, que luego asimilaba concienzudamente y era luz que iluminaba toda su vida. Así, su conversación siempre de cosas espirituales, sazonada con textos de la Sagrada Escritura, de la santa Regla o de autores ascéticos, con un espíritu de piedad intensa, sencilla, y transparente; su oración diría continua; sus visitas frecuentes cuando el deber u otras ocupaciones se lo permitían.

De aquí aquella entrega generosa al trabajo, en su sacrificado oficio de cocinero que desempeñó, mientras no se lo impidieron sus achaques, en Campello, Villena y Huesca, trabajo en el que ponía el mayor interés para que la Comunidad estuviera satisfecha y bien atendida, siempre con la sonrisa en los labios, sin una queja a pesar de las dificultades y la pobreza con que a veces tuvo que enfrentarse, pero que él sabía disimular con una esmerada y variada presentación de las cosas, y con aquella exquisita caridad fraternal con que se preocupaba lo mismo por los Salesianos que por los aspirantes.

Ejemplar modelo de virtudes religiosas; obediencia absoluta, sin reticencias ni distingos: exacta observancia de las Reglas aun las más menudas: pobreza franciscana, sin que en su poder se haya encontrado nada super-

fluo: paciente y sufrido en las varias enfermedades que en sus últimos años le envió el Señor: trabajador incansable mientras tuvo fuerzas para ello: respetuoso con todos sin que jamás de sus labios haya salido palabra de crítica o murmuración. Y todo esto unido a un trato afectuoso, amablemente sincero, de espontánea alegría que brillaba en aquella risa franca y cordial que hacía agradable su compañía y atrayente su virtud.

Había nacido en San Martín de Gainza (Navarra) el 30 de enero de 1877. Entró en la Casa de Sarriá el 18 de julio de 1904, siendo destinado a la cocina. El año siguiente comenzó en esta Casa su Noviciado, que terminó con la profesión trienal la víspera de la Purísima del 1906. De aquí pasó como cocinero a Campello, al abrirse aquella Casa de formación, en la que hizo su profesión perpetua el 7 de marzo de 1910. Cuando el incendio de la Casa, al advenir la República, pasó a Villena. Estuvo un tiempo en Pamplona y en el aspirantado de Huesca; pero habiéndosole declarado una fistula en los ojos, tuvo que abandonar la cocina, siendo destinado a la Casa de San José de Barcelona al cuidado de la iglesia. Posteriormente perdió las fuerzas cayendo en un estado de inconsciencia que se prolongó unos meses, hasta que plugo a Dios llamarlo a la eternidad.

Es de creer que el Señor le habrá ya premiado sus grandes virtudes en la patria feliz. Cumplamos, no obstante, con el deber de buenos hermanos teniéndole presente en nuestros sufragios.

Con este motivo se encomienda a vuestras oraciones, vuestro siempre afmo. en Xto.

1904  
1877

27

FELIPE ALCÁNTARA  
Secretario Inspectorial



IMPRESSOS

Sr. Director.

Senhorario Palermiano

Arbois del Parades

(Tarragona)



REMITER:  
INSPECTORIA TARRACONENSE  
P.º Dom Besco, 74  
BARCELONA